EVANGELISCHER OBERKIRCHENRAT

70012 STUTTGART, 2021-09-09 POSTFACH 10 13 42

Telefon 0711 2149-0 Sachbearbeiter - Durchwahl Bernd Wildermuth -613

E-Mail: Bernd.Wildermuth@elk-wue.de

AZ 55.70 Nr. 58.11.10-04-V01/2.2

An die
Ev. Pfarrämter
über die Ev. Dekanatämter
- Dekaninnen und Dekane
Schuldekaninnen und Schuldekane Landeskirchliche Dienststellen

Jugend zählt 2 – Dateneingabe ab 1. Oktober bis Sommer 2022 möglich

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

wie viele junge Menschen erreichen die Evangelischen Landeskirchen in Baden und Württemberg? Wie viele Ehrenamtliche engagieren sich in der evangelischen Arbeit mit Kindern und Jugendlichen?

Belastbare Daten zu diesen Fragen stammen vom Statistikprojekt *Jugend zählt* aus dem Jahr 2013. Deshalb ist es höchste Zeit für neue gesicherte Zahlen. Deshalb hat die Landessynode das Projekt **Jugend zählt 2** beschlossen.

Die neue Studie verhilft zu einem aktuellen und vertieften Bild zur Kinder- und Jugendarbeit, dem Kindergottesdienst, der Konfi-Arbeit und den musikalischen Angeboten. Weitere Arbeitsbereiche werden erstmals erfasst, wie zum Beispiel die Arbeit mit Kindern und Jugendlichen in diakonischen Arbeitsfeldern sowie die Freiwilligendienste.

Mit dem neuen Schuljahr beginnt der Erhebungszeitraum für die Studie. Ab dem 1. Oktober ist es allen Pfarrämtern und Jugendverbände in Baden und Württemberg möglich, Zahlen für ihren Bereich über das Online-Tool oaseBW (www.oase-bw.de) einzugeben. Ein diesbezügliches Schreiben wurde Anfang September an die Ortsverantwortlichen der Jugendverbände und die Pfarrämter versandt. Die Dateneingabe kann bis Sommer 2022 erfolgen. Wir empfehlen, die gesammelten Daten kurz vor den Sommerferien 2022 einzugeben. Im Juni 2022 werden die Kirchengemeinden und Jugendverbände nochmals via E-Mail an das Ausfüllen erinnert.

Die Statistik *Jugend zählt 2* zielt auf eine Vollerhebung. Wir gehen also davon aus, dass alle Angeschriebenen sich an der Erhebung beteiligen. **Sie kommen damit zugleich der staatlichen Pflicht nach, alle geförderte Angebote der Kinder- und Jugendarbeit zu erheben, deshalb werden diese Daten aus** *Jugend zählt 2* **direkt an das Statistische Landesamt weitergeleitet. Außerdem werden über die Online-Plattform oaseBW im Laufe des Jahres 2022 auch Ergebnisse auf regionaler Ebene zurückgespielt, so dass Kirchengemeinden und Jugendwerke die Daten für ihre eigenen Planungen nutzen können. Uns ist dabei wichtig, zu betonen, dass es bei**

dem Statistikprojekt um eine Sehhilfe und dezidiert nicht um eine Bewertung der Qualität oder des Erfolges der Jugendarbeit vor Ort handelt.

Nur eine breite Teilnahme an der Erhebung und präzise Angaben gewährleisten die Qualität des Projekts und helfen, die wertvolle Arbeit in ihrem vollen Umfang sichtbar zu machen – nicht zuletzt für Debatten in Bezirks- und Landessynoden. Wissenschaftlich begleitet wird das Projekt von der Evangelischen Hochschule Ludwigsburg (Prof. Dr. Wolfgang Ilg, Projektkoordinatorin Mirjam Rutkowski), die Geschäftsstelle liegt beim Evangelischen Jugendwerk Württemberg (Alexander Strobel, Johannes Seule, Yvonne Kienz).

Weitere Informationen zur Studie und zum Umgang mit oaseBW finden Sie unter www.jugend-zaehlt.de. Unter der Nummer 0711 9781 281 ist eine Hotline erreichbar, die Sie zu den üblichen Bürozeiten bei Fragen zum Ausfüllen der Statistik unterstützt.

Herzliche Grüße

Joul Wildown

Bernd Wildermuth

Landesjugendpfarrer

